

Amenazados indígenas en Amazonía ante avance de COVID 19



Reuters.

Por María Josefina Arce

Hace poco más de un mes el mundo celebró el Día Internacional de los Pueblos Indígenas, una jornada instituida desde 1994 para crear conciencia sobre la gran vulnerabilidad de estas comunidades.

Sin embargo, poco ha cambiado desde entonces. Los pueblos autóctonos continúan siendo discriminados e invisibles, una realidad que ha venido a reafirmar la actual emergencia sanitaria mundial por la COVID 19.

En mayo pasado en la región de la Amazonía el número de contagiados era de 20 mil y 163 las comunidades afectadas.

Pero la pandemia ha seguido su devastador avance, ante la mirada indiferente de la mayoría de los gobiernos. Hoy la cifra de enfermos asciende a casi 56 mil.

El último informe de la Coordinadora de las Organizaciones Indígenas de la Cuenca Amazónica y la Red Eclesial Panamazónica indica que ya suman cerca de dos mil los fallecidos y son aproximadamente 232 los pueblos afectados por la enfermedad causada por el nuevo coronavirus, en su mayor parte ubicados en Brasil, Bolivia y Perú, naciones que presentan una crítica situación sanitaria.

Los pobladores de la Amazonía ven amenazada su existencia y hasta el momento las autoridades de muchos de los países donde viven han hecho poco o nada por cambiar el panorama.

Se han olvidado las acciones preventivas, no se distribuyen alimentos a las familias, ni se han establecido canales de comunicación entre los centros de salud para monitorear a los posibles enfermos y mucho menos se han emitido mensajes informativos en lenguas indígenas.

Estos grupos no tienen garantizado el acceso a los servicios médicos, a medicinas y agua potable, al tiempo que están expuestos a otras enfermedades como el dengue, lo que aumenta el riesgo y su vulnerabilidad.

Los indígenas luchan igualmente contra las afectaciones ambientales producidas por el ser humano que dañan su entorno, sus recursos y lugares sagrados.

Como afirmara la institución cultural Casa de las Américas estos conflictos enfrentan a los pueblos originarios de la región a una situación que parece repetir la vivida por sus ancestros en los tiempos de la colonización.

<https://www.radiohc.cu/especiales/comentarios/234011-amenazados-indigenas-en-amazonia-ante-avance-de-covid-19>



Radio Habana Cuba